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XXII съезду КПСС—достойную встречу!

С оценкой „хорошо"
В переулке Саперов, Ленинского района, появился еще 

один новый пятиэтажный крупнопанельный дом на 60 квар
тир. Его построил коллектив первого участка девятого уп
равления 89 треста для медицинских работников города.

31 марта государственная комиссия приняла дом с оцен
кой «хорошо».

Немалый вклад в строительство внесла бригада М. Ко- 
лова, которая монтировала здание.

Штукатурные работы выполняли бригады А. Гладких, 
Ф. Фарукшина, В. Дудочкина. Окончательную отделку
квартир производили бригады маляров О. 
М. Кононова, И. Липового, Е. Романовой.

Хорошо поработала и дружная 
руководством С. П. Мешкова.

Строительные работы возглавлял

бригада

прораб 
1F,

Бондаревского,

столяров под

И. А. Малков.

ДЕАА ПОШЛИ НА ЛАД
Неплохо идут дела в нашей

бригаде в последние 
Улучшилось обеспечение 
пичом, раствором, и

дни.
кир- 

кладка
дома на улице Культуры, где 
мы работаем, заметно продви
гается из смены в смену. 28 ка
менщиков бригады стремятся 
не только быстро, но и хоро
шо построить дом для уралма- 
шевцев. Мы стараемся хорошо 
выполнить расшивку стен, так 
как с дворовой стороны здание 
не будет штукатуриться.

Все идет неплохо, 
есть мелочи, которые

только
все же

мешают работать еще лучше. 
До сих пор возникают задерж
ки из-за обеспечения балкон
ными плитами и железобетон
ными перемычками. Все еще 
работники управления механи
зации № 2 не удосужились за
кончить подкрановые пути воз
ле обоих блоков здания. Ба
шенные краны поэтому не мо
гут дотянуться до отдельных 
участков кладки. Это очень 
затрудняет нашу работу. Про
сим механизаторов поспешить 
с этим делом, помочь нам.

И. ЛЕСАНОВ, 
бригадир каменщиков.

Трудовая вахта ремонтников
Несмотря на трудности в ра

боте в связи с плохим матери
ально-техническим обеспечением, 
коллектив центральных ремонт-

блему. В феврале и. марте бары

но-механических мастерских
треста Уралтрансспецстрой стре
мится с честью выполнить свои 
обязательства, принятые в честь 
XXII съезда партии. В марте 
наши ремонтники капитально 
оздоровили два экскаватора для 
19 и 20 управлений. С начала
года выпущены из ремонта
тыре таких

В связи 
ботами по 
требовалось

машины.
с предстоящими 
благоустройству

че-

ра- 
по-

отремонтировать семь
дорожных мотокатков. Два из; 
них уже готовы. Начат ремонт] 
остальных механизмов. I

В январе нами были смонти-; 
рованы четыре бары для нарез-] 
ки мерзлого грунта. Работа эта] 
трудоемкая. Поступившие к нам! 
угольные бары старой конст-; 
рукции нужно было коренным] 
образом переделать, приспособить! 
их к трактору «С-80». Ремонт-; 
ники успешно решили эту про-;

■аааааааниаиааваааагвааааававк!

ЗА ЗВАНИЕ
КОММУНИСТИЧЕСКИХ
В 14 управлении треста 

Жилстрой двум бригадам — 
столяров-плотников М. И. Чап- 
ко и каменщиков-монтажников 
А. А. Изосимова — присвоено 
звание коммунистических.

На днях вступили в сорев
нование за почетное звание еще 
семь бригад, которые возглав-
ляют Е. А. 
Максимова,

Мосягин, Т. Г.
В. Д.

А. Н. Щетина, А. И. 
А. Ф. Разуев, Н. В. 
ронин.

Строители взяли

Тропачев, 
Поляков, 
Пересто-

повышен-
ные социалистические обяза
тельства и решили жить, рабо
тать и учиться по-коммунисти
чески. Вот что, например, пи
шут члены бригады Н. В. Пе- 
ресторонина:

— Мы, каменщики, вступая 
в соревнование, обязуемся вы
полнять все работы с оценкой 
«хорошо», за счет улучшения 
хозрасчета сэкономить пять ты
сяч рублей, внести за год 
шесть рационализаторских 
предложений с экономическим 
эффектом полторы тысячи руб
лей, овладеть не менее чем 
двумя смежными профессиями, 
бороться с пьянством, хулиган
ством, сквернословием.

Большинство бригад поста
вило перед собой цель добить
ся почетного звания к дню от
крытия XXII съезда КПСС.

Исправить ошибки
прошлого года

С партийно-хозяйственного актива
управления строительства совнархоза

Состоялся партийно-хозяйст
венный актив управления строи
тельства Свердловского совнархо
за. На нем обсуждались итоги 
работы строителей области в 
1960 году и задачи на 1961 год.

Объем строительно-монтажных 
работ в прошлом году по сравне
нию с 1959 годом был значитель
но выше. Это налагало на строи
телей особую ответственность. Но 
в целом по управлению государ
ственный план остался не выпол
ненным как по генподряду (97,6 
проц.), так и собственными си
лами (96,8 процента).

Анализируя причины отстава
ния, докладчик, главный инже
нер управления тов. Малышев, 
указал, в частности, на недоста
точное использование средств 
механизации и многочисленные 
переделки, вызванные низким 
качеством работ в ряде трестов, 
в том числе в свердловских тре
стах № 33, Жилстрой и Южгор- 
строй.

Характерно, что отставание в 
истекшем году создалось за счет 
промышленного строительства, по 
которому план выполнен на 86,9 
процента, тогда как по жилищно
му строительству он реализован 
на 109,3, а по культурно-быто
вому — на 112,3 процента. Из 
109 промышленных пусковых 
объектов введено в эксплуатацию
лишь 72, в том числе 
решедших с 1959 года.

Подчеркивалось, что

35, Пе

тр есты,

уже работали в каждом 
лении треста.

В дни предсъездовской 
хорошо трудятся бригады

управ-

вахты
слеса-

реи-ремонтников, которыми ру
ководят тт. Белоус и Черепанов. 
Их месячная выработка состав
ляет ПО—112 процентов к за-
данию. Качество ремонта 
низмов, выпущенных 
бригадами, высокое.

ТЕСНЫМ и неуютным был 
кинотеатр «Совкино». 
Отстал от темпов роста 

города и театр музыкальной 
комедии. Сейчас коллектив де
вятого управления треста № 89 
ведет их реконструкцию.

В реконструированном зда
нии внизу будут размещены 
объединенный кассовый зал, 
вестибюль, большое уютное 
фойе театра. А над ними, на 
втором этаже, разместятся два 
зрительных зала нового «Сов- 
кино» общей вместимостью 
1700 мест. Расширяются и 
станут более удобными для 
эксплуатации вспомогательные 
помещения театра музкомедии.

Фото Я. Кунина.

меха-
этими

И. ГОРЛАНОВ, 
начальник мастерских.

Вклад механизаторов
Металлический лом — пища 

мартенов! Это хорошо пони
мает коллектив механизаторов 
второго управления.

Квартальный план сбора ме
таллического лома механиза
торы выполнили полностью. В 
этом большая заслуга ремонт
ников. Они собрали и отгру
зили потребителям свыше 
24 тонн ценного металлурги
ческого сырья. Около десяти

входящие в систему Свердловск- 
горстроя, должны были обеспе
чить большой прирост мощностей 
предприятий различных отрас
лей промышленности, но они не 
справились с этой задачей. План 
промышленного строительства 
Свердловскгорстроем выполнен 
лишь на 88,6 процента, тогда 
как по жилью перевыполнен на 
12,3, а выполнение работ по 
прямым договорам составило 
290,4 процента.

— Вследствие отвлечения ма
териальных ресурсов с промыш-

говорит тов. Малышев, — что 
сорван ввод в эксплуатацию за
вода ячеистых бетонов и новых 
мощностей Шарташского щебе
ночного карьера, продукция кото
рых необходима в первую оче
редь строителям Свердловска.

В большом долгу перед госу
дарством остался также коллектив 
крупного треста Уралтяжтруб- 
строй, выполнивший план по 
генподряду на 81,2 процента, а 
по промышленному строительст
ву — на 31 процент. Трест не 
обеспечил ввода обжигового це
ха Средне-Уральского алюминие
вого завода, являющегося особо 
важной стройкой. Не введены два 
цеха на другой особо важной 
стройке — Хромпиковом заводе 
управления химической промыш
ленности.

Одновременно на собрании от
мечалась систематическая за
держка заказчиками технической 
документации. В 1960 году за
казчики, подчиненные совнархо
зу, с запозданием выдали техни
ческую документацию по 211 
объектам. В июне, например, на 
Свердловском заводе пластмасс 
из-за отсутствия чертежей были 
прекращены работы по сооруже
нию цеха мипластовых сепарато
ров. Даже сейчас на 22 особо 
важных стройках рабочие черте
жи выданы неполностью.

С жилищным строительством 
положение, как уже указывалось, 
обстоит гораздо лучше. Из всех 
трестов управления с вводом 
жилья в 19'60 году не справились 
лишь три, в том числе свердлов
ские тресты № 89 и Жилстрой.

Но, как и в прошлые годы, 
крупным недостатком работы 
строителей была неравномерность 
ввода жилья по кварталам. Доста
точно сказать, что больше поло
вины всего жилья было сдано в 
четвертом квартале.

Результатом систематической 
штурмовщины является низкое 
качество жилищного строитель-

ленных площадок, отмечает

тонн было собрано
субботника,

во время
на котором хоро-

шо поработали слесари из 
бригады тов. Рассолова.

докладчик, — план работ на осо
бо важной стройке — Уралхимма- 
ше — был выполнен лишь на 
65,3 процента. Ввод в эксплуа
тацию производственных мощно
стей на этом заводе был сорван. 
То же произошло и на ткацком 
корпусе камвольного комбината, 
также являющемся особо важ
ной стройкой.

— Совершенно недопустимо,—

(Окончание на 3-й стр.).

!■■■■»

Шефы— 
совхозу

] Коллектив 14 управления 
j треста Жилстрой шефствует 
над совхозом «Пионер» Та
лицкого района. Строители 
оказывают посильную помощь 
работникам совхозных полей.

; В течение трех месяцев маля- 
< ры управления тт. Баталов и 
j Корнейков занимались отдел- 
; кой Дворца культуры. Недав- 
{ но в совхоз была отправлена 
j еще группа маляров, в их чи- 
< еле тт. Жихарева, Брагина и 
< Борнякова.
j В управление пришло изве- 
{ стие об обязательствах работ- 
I ников совхоза, взятых в честь 
i предстоящего XXII съезда 
; КПСС. В нем сообщается, что 
; руководитель полеводческой 
i бригады Михаил Сергеевич 
< Рудаков взял обязательство с 
i сорока гектаров посевной пло

щади получить по 350 центне
ров кукурузы и с 50 гекта
ров — по 150 центнеров кар
тофеля.

Звеньевые совхоза Але
ксандр Павлович Коптяев и 
Александр Зиновьевич Мужев 

) обязались с каждого гектара 
! собрать по 300 центнеров ку- 
i курузы.
’ Строители с большим инте- 
1 ресом ознакомились с этими 
> обязательствами. Решено орга
низовать обмен опытом работы 

] между лучшими бригадами 
< совхоза и управления.

М. ПЕТРОВ, 
секретарь 

парторганизации.



ОТ РАЗГОВОРОВ- ; Партийная жизнь
Комсомольские организа

ции — активные помощники 
коммунистов в осуществлении 
партийных директив. Отсюда 
ясно, как важно для партийной 
организации обеспечить актив
ную деятельность комсомола, 
правильную постановку работы 
среди молодежи.

Как же партийная организа
ция треста № 89 руководит 
комсомолом, как помогает
ему —■ об 
открытом

этом и шла речь на 
общетрестовском

партийном собрании, которое 
состоялось 28 марта.

Хвалиться в этом отношении 
коммунистам было нечем, пар
тийная организация треста 
очень мало занимается комсо
молом.

Серьезный недостаток в ра
боте комсомольских организа
ций — слабый рост их рядов. 
За последние пять месяцев в 
комсомол принято всего лишь 
шесть человек. Однако ни сек
ретаря комитета ВЛКСМ треста 
тов. Кныша, ни секретарей пар
тийных организаций тт. Ткачен
ко, Вовка, Андреева и Вольфа 
это совершенно не беспокоит.

Плохо проводится работа по 
подготовке наиболее передовых 
и активных комсомольцев 
вступлению в ряды КПСС.

К

Организационная работа в
комсомоле в запущенном со-
стоянии, слаба дисциплина. Соб
рания в первичных организа
циях проходят от случая к слу
чаю, с низкой явкой, без доста
точной подготовки. Решения на 
них принимаются неконкрет
ные.

Скучно, неинтересно прошло 
собрание в управлении № 6, 
посвященное учебе комсомоль
цев. На нем были перечислены 
фамилии тех, кто учится, и тех, 
кто перестал ходить в вечернюю 
школу. Решение, принятое по 
этому вопросу, было беззубым 
и состояло из одного пункта. В 
нем говорилось: «против комсо
мольцев, которые уклоняются 
от учебы, необходимо создать 
общественное мнение». Но ка
ким образом создать это мне
ние, какие принять конкретные 
меры, — об этом в решении ни 
слова. И, как результат, после 
собрания дела не улучшились.

А ведь есть причина для бес
покойства. Если с начала учеб
ного года в вечерних школах, 
техникумах и вузах занималось 
72 человека, то сейчас только 
33. Бросил учебу и сам секре
тарь комсомольской организа
ции тов. Кругов.

Плохи дела в комсомольской 
организации девятого управле
ния. Коммунисты равнодушно 
смотрят на то, как комсомоль
ский вожак тов. Дудочкин день

Молодым строителям
хорошие жилищные условия
Б ОЛЬШОЙ объем работ 

предстоит выполнить 
коллективу Свердловск- 

горстроя и его специализиро
ванных организаций в 1961 го
ду. Нужно ввести в действие 
свыше 150 тысяч квадратных 
метров производственных пло
щадей, сдать в эксплуатацию 
175 тысяч квадратных метров 
жилья, много школ и культур
но-бытовых объектов.

Решить эти сложные задачи 
наш коллектив может. Для 
этого имеются все предпосыл
ки: своя собственная производ
ственная база, механизмы, а 
самое главное — большой от
ряд рабочих всех специально
стей. Задача сводится к тому, 
чтобы обеспечить строителям 
нормальные жилищные и бы
товые условия, не допустить их 
ухода из Свердловскгорстроя.

Свыше пяти тысяч строите
лей, преимущественно молоде
жи, проживает в общежитиях. 
В основном, это капитальные, 
благоустроенные дома. Во 
многих из них для рабочих соз
даны необходимые условия для 
жизни, отдыха и учебы. Взять 
трест № 89. Его 15 общежитий 
расположены в Зеленом город-
СВЕРДЛОВСКИИ СТРОИТЕЛЬ
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к конкретному руководству
за днем проваливает работу. 
Здесь с августа прошлого года 
не было ни одного комсомоль
ского собрания.

В своем докладе секретарь 
парторганизации тов. Поярков 
подверг резкой критике масте
ров, прорабов, начальников 
участков, руководителей управ
лений и треста, которые совер
шенно не занимаются воспита
нием молодежи, не бывают в 
общежитии, не интересуются 
жизнью молодых строителей.

А в отдельных случаях ком
мунисты-руководители даже 
дискредитируют себя в глазах 
юношей и девушек. Управляю
щий домами тов. Васильев, на
пример, больше всех жалуется 
на беспорядки в общежитии, 
пьянство и хулиганство. Вместо 
того, чтобы наводить там поря
док, Васильев сам пьет с рабо
чими, проживающими в обще
житии.

Или взять другой пример. 
Как-то бригадир седьмого уп
равления тов. Тихонов задумал 
побывать в общежитии прове
дать своих рабочих. Но явился 
он туда с водкой, а когда ребя
та отказались с ним пить, Ти
хонова это нисколько не огор
чило. Он тут же распил водку и 
свалился у раздевалки. Ясно, 
что, кроме вреда, визит брига
дира ничего не принес.

Как показали прения, отдель
ные коммунисты и секретари 
партийных организаций так и 
не поняли до конца, что они 
несут ответственность за воспи
тание молодежи и обязаны по
могать комсомольским органи
зациям. Секретарь парторгани
зации жилищно-коммунальной 
конторы тов. Вольф пытался 
убедить присутствующих в том, 
что плохая работа цеховых ком
сомольских организаций объяс
няется отсутствием платных 
секретарей ВЛКСМ.

Удивление вызвало выступ
ление секретаря партийной ор
ганизации девятого управления 
тов. Андреева.

Вместо того, чтобы признать, 
что коммунисты управления 
действительно не вникают в 
жизнь комсомольской организа
ции, он искал всякие причины, 
дабы выгородить себя.

— Это не порядок, что коми
тет ВЛКСМ треста не спраши

возму-вает с Дудочкина!.. — 
щался выступающий.

А в плохой работе 
мольских политкружков

коме о- 
ТОВ.

Андреев обвинил коммунальни
ков, которые затеяли в общежи
тии ремонт и слушателям якобы 
негде заниматься. Он не захотел 
признать, что в этом повинно 

ке на Эльмаше, по Пышмин. 
скому тракту и в районе Урал
машзавода. Это все капиталь
ные дома. В каждом из них— 
хорошие кухни, имеются каме
ры хранения, камеры для суш
ки одежды и обуви, красные 
уголки.

Такие же хорошие общежи
тия и в других трестах.

И все же во многих наших 
общежитиях нет того уюта и 
тепла, которые так нужны про
живающим там юношам и де
вушкам. Подчас мелкие непо
рядки вызывают законное воз
мущение и нарекания молоде
жи в адрес руководителей тре
стов и жилищных контор.

Много нареканий со стороны 
строителей можно слышать в 
адреса руководителей жилищ- 

ста № 33.
но-коммунальной конторы тре
ста № 33. Именно в девяти 
общежитиях 
ше, чем где 
беспорядков.

боль- 
было.

этого треста 
бы то ни

Вот одно из крупных 
житий-интернатов этого 

обще- 
треста

по Генеральской, № 6а, где 
живет 590 человек. Располо
жено оно рядом с трестом. Ка
залось бы, сюда должны наве
дываться управляющий тре
стом тов. Смирнов и руково
дители общественных организа- 

прежде всего партийное бюро, 
которое ослабило контроль за 
работой пропагандистов, сми
рилось с их бездеятельностью.

— ...Наша комсомольская ор
ганизация почему-то не выра
ботала новых форм работы, — 
сказал в своем выступлении 
секретарь партийной организа
ции седьмого управления тов. 
Вовк. Но какие новые формы 
можно применить для оживле
ния внутрисоюзной работы, тов. 
Вовк умолчал. Видимо, сам над 
этим прежде не задумывался.

Конечно, большинство высту
пающих по-деловому оценило 
состояние дел. Коммунисты вно
сили конкретные предложения, 
направленные на улучшение ру
ководства комсомолом.

— Работа из кабинетов дол- 
жна быть перенесена в брига
ды, — предложил бригадир 
штукатуров тов. Гладких.

От пустых разговоров к кон
кретным делам — оживлению 
контроля за учебой, улучшению 
воспитания молодежи, повыше
нию авангардной роли коммуни
стов и комсомольцев, боеспо
собности комитета ВЛКСМ и 
партбюро треста — предлага
ли перейти тт. Бобров, Добрин 
и другие выступающие.

На партийном собрании были 
утверждены мероприятия по 
оказанию помощи комсомоль
ской организации.

Хорошо зарекомендовал
себя в коллективе 
равления треста 
строй молодой

13 уп-
Южгор- 

каменщик
комсомолец Борис Жданов.

На снимке: Б. ЖДА
НОВ за работой.

Фото Я. Кунина.

ций, особенно секретарь коми 
тета комсомола тов. Шишкин. 
Но они редкие гости у моло
дых строителей, не знают, как

имеют пре-они живут, какие 
тензии.

А претензий у молодежи 
много. Постельное белье здесь 
меняется через 20—24 дня, а 
не через 10, как это положе
но. Жесткий инвентарь требует 
ремонта, его не хватает. В 
феврале здесь не работало 
пять электротитанов, а на вто
ром этаже их вообще не было. 
В помещении грязно, часть 
умывальников и унитазов раз
бита. Прачечные и душевые ра
ботают лишь по три раза в не
делю, что явно недостаточно 
для шестисот человек. К тому 
же бывают перебои с горячей 
водой. Чтобы постирать свое 
белье, нередко жильцам при
ходится пропускать занятия в 
вечерних школах.

Трест Южгорстрой 
пять женских общежитий.

имеет
Од- 

пра-не обеспеченынако они 
чечными. 
для этих 
циальные 
правило,

Правда, в некоторых 
целей выделены спе- 
комнаты, но они, как 

малы. Помещения 
для сушки белья не выделены. 
Негде гладить белье. Девушки 
вынуждены гладить его на кух-

В коллективе седьмого управления 89 треста хорошо известна 
бригада монтажников тов. Карпова. На монтаже крупнопанельных 
домов по улице Культуры она неизменно добивается высоких по
казателей в труде.

НА СНИМКЕ: передовые монтажники из бригады Карпова 
М. Ф. ГАВРИЛОВ (слева) и В. Е. ЗЕНИКОВ.

Фото Я. Кунина.
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Каждому цеху—свое конструкторское бюро
Комсомольцы нашего завода решили создать во всех цехах 

свои общественные конструкторские бюро. Члены его будут разра
батывать новую технологию производства, заниматься вопросами 
механизации, помогать рационализаторам.

На состоявшемся недавно собрании комсомольцы второго цеха 
утвердили состав общественного конструкторского бюро. Возгла
вил его старший мастер тов. Шарыгин. В состав бюро вошли 
тт. Глебова, Карликова, Коваль, Сакович.

Н. ЗЕВАХИНА, 
секретарь комитета ВЛКСМ деревообрабатывающего завода.

По следам наших выступлений

,Загадочная история“
Под таким заголовком 15 

марта в «Свердловском строи
теле» была опубликована 
статья старшего прораба вось
мого управления Б. Седых. В 
ней говорилось о затяжке строи
тельства гипсоварочного цеха, 
что необходимые на его до
стройку средства почему-то не 
выделены на этот год.

Заместитель начальника уп
равления пром1стройматериалов 
совнархоза тов. Варнаков сооб
щил следующее:

Проектом плана .капитальных 
вложений на 1961 год совнар
хозом предусматривались сред
ства на достройку гипсовароч
ного цеха в сум:ме 370 тысяч 
рублей. Однако Госплан не 

нях, на тех же столах, где го- и воспитательная работа в об- 
товят пищу. Да и кухни малы, щежитиях треста № 89, в мо
нет мест для хранения посу- лодежном общежитии треста 
ды. Поэтому кухонная посуда Уралтрансспецстрой, хуже в 
находится под койками жиль- тресте № 33. В общежитии по
цов или на шкафах.

Общежития строят сами же 
тресты, но при приемке этих 
зданий допускают непрости
тельные скидки. Много недоде
лок, например, в общежитии 
треста № 89 по Пышминскому 
тракту. Никакого благоустрой
ства здесь не проведено, пло
щадки возле домов не озелене
ны и не оборудованы.

Или взять общежитие Юж- 
горстроя по Санаторной улице 
дом № 5. Руководители тре
ста и жилищно-коммунальной 
конторы удосужились принять 
здание без постоянной канали
зации и водопровода. А теперь 
они не могут добиться, чтобы 
трест Уралтрансспецстрой лик
видировал свои недоделки.

Большие упущения допу
скают тресты, когда начинают 
строительство общежитий, в 
проектах которых отсутствуют 
многие бытовые помещения. 
Это наша ошибка. Ее в буду
щем надо избегать. Ведь нель
зя после того, как построено 
здание, ломать стены, чтобы 
выделить комнаты для прачеч
ных, камер хранения и т. д.

Лучшего желает и постанов
ка массово-политической и вос
питательной работы в обще
житиях.

Условия для этого есть. В 
общежитиях имеются красные 
уголки. Многие из них хорошо 
оборудованы. В них, как пра
вило, читаются лекции, прово
дятся вечера, различные бесе
ды, выступают участники ху
дожественной самодеятельно
сти.

Лучше, чем у других, по
ставлена массово-политическая

■в■■■■■■■■■■■■■■■■■■

включил в народнохозяйствен
ный план достройку завода гип
совых изделий.

В результате неоднократных 
ходатайств со стороны совнар
хоза Госпланом РСФСР и 
ВСНХ, по имеющимся сведе
ниям, подготовлено распоряже
ние Совмина РСФСР о вклю
чении Свердловского завода 
гипсовых изделий в ти
тульный список 1961 года с ас
сигнованиями в сумме 300 ты
сяч рублей.

Не дожидаясь издания ука
занного распоряжения Совета 
Министров республики, совнар
хоз выделил на достройку за
вода гипсовых изделий 300 ты
сяч рублей.

Ирбитской, № 9 совершенно 
нет красного уголка. В других 
общежитиях они плохо обору
дованы. В красных уголках по 
Кузбасской нет шахмат, ша
шек, домино.

Редко для молодежи читают
ся лекции, особенно на произ
водственные темы; инженерно- 
технический персонал для этих 
целей не привлекается.

На низком уровне находится 
воспитательная работа в тре
сте Южгорстрой. Здесь часто 
меняются воспитатели обще
житий. Их деятельностью ни
кто не руководит, обмен опы
том отсутствует.

В стороне от рабочих обще
житий стоит клуб треста. Ру
ководители его увлекаются 
коммерческой стороной, уст
раивают платные мероприятия 
и очень слабо ведут массовую 
работу в общежитиях.

Рабочее общежитие — это 
родной дом для молодежи. Долг 
руководителей треста, партий
ных и комсомольских органи
заций, построечных комитетов 
сделать все возможное, чтобы 
создать строителям хорошие 
жилищные и бытовые условия.

На совещании, которое не
давно проходило при Сверд- 
ловскгорстрое, были вскрыты 
недостатки в работе каждого 
общежития, намечены .пути их 
устранения. Важно все это 
как можно скорее претворить 
в жизнь.

Ф. МАЗУРОВ, 
начальник отдела кадров, 
труда, зарплаты и быта 

управления Свердловск- 
горстрой.



Обязательства 
вЬтолним успешно

(Окончание. Нач. на 1-и стр.)-

ства. В истекшем году среди всех 
строителей области лишь трест 
Бокситстрой сдал один дом с 
оценкой «отлично». Это состав
ляет всего 0,2 процента сданной 
жилой площади.

Особенно страдает качество ра
бот в системе Свердловскгор- 
строя, тресты которого сдали на 
«удовлетворительно» 47 процен
тов домов при 25 процентах в 
целом по управлению.

Три треста, в том числе Юж- 
горстрой, не обеспечили в 1960 
году сдачу школ.

На конференции отмечался зна
чительный рост внедрения в жи
лищное строительство крупнораз
мерных элементов с полной сбор- 
ностью несущих и ограждающих 
конструкций. Благодаря примене
нию крупных панелей стоимость 
квадратного метра жилья в 1960 
году снижена на 78 рублей, а 
трудозатраты па кубометр зда
ния составили 0,48 человеко-дня 
против 0,5 человеко-дня в 1959 
году.

По внедрению полносборного 
строительства управление в 1960 
году заняло первое место по 
РСФСР.

Лучших показателей по вне
дрению новой техники добились 
тресты Тагилстрой и № 88. В 
тресте Уралтяжтрубстрой разра
ботан метод монтажа крупнопа
нельных домов при помощи жест
ко-шарнирных приспособлений, 
который нашел широкое примене
ние не только в Свердловской, но 
и в других областях.

Отмечалась хорошая связь с 
наукой в ряде организаций, в том 
числе в Овердловскгорстрое.

Хорошо потрудились наши но
ваторы. Среди лучших рациона
лизаторов управления, назван
ных на собрании, большинство 
рабочие Свердловскгорстроя. Это 
слесарь завода железобетонных 
изделий №« 1 М. К. Кауров, груп
па столяров деревообрабатываю
щего завода, внедривших поточ
ную линию по обработке дверных 
полотен, слесарь управления № 6 
В. П. Воронов.

Ряд выступавших, в том числе 
тов. Кузьменко из Тагилстроя, 
говорили о недостатках проекти
рования, указывали на серьезные 
просчеты при составлении ти
тульных списков. На этих вопро
сах остановился и секретарь 
партийной организации треста 
Уралмашстрой тов. Попов.

Этот молодой трест успешно 
справился с планом строительно
монтажных работ в 1960 году, 
выполнив его на 106 процентов. 
Однако с задачами по вводу объ
ектов трест не справился.

Тов. Попов отмечает некомп
лектное поступление техниче
ской документации. Он приводит 
в пример сталелитейный комп
лекс — наиболее сложный уча
сток реконструкции завода. Там 
предстоят очень трудоемкие рабо
ты по сооружению фундаментов 
под печи, кессонов и т. д., а 
документации на них все еще нет 
и неизвестно, когда она будет.

— Всем строителям, — гово-

НОВАЯ КОЛЕРНАЯ МАСТЕРСКАЯ
Приготовление колера отнимает немало времени, особен

но, когда его готовят кустарным способом в каждой брига
де. Так делалось прежде и в 15 управлении треста Жил- 
строй. А сколько при этом было возни! Обычно на каждый 
строительный объект привозили краску, олифу, белила.

Сейчас в управлении открылась новая колерная мастер
ская. И «.узкое место» ликвидировано.

Все операции по приготовлению колера механизированы. 
В мастерской имеется три краскотерки и одна растворо
мешалка для приготовления шпаклевки. Подъем бачков с 
колером на автомашины производится с помощью тали.

Составы колеров готовит опытный маляр Василий Ивано
вич Кочкин.

Исправить ошибки 
прошлого года

рит тов. Попов, — известна исто
рия мазутки — склада горючих 
материалов. Когда сдали мазутку 
по выданным Уралмашем проек
там, выяснилась необходимость 
дополнительного сооружения по
мещения для пожарных. Построи
ли его — оказывается компрессор 
не имеет водяного охлаждения. 
А железнодорожные пути слиш
ком близко, их относить надо. Ку-' 
да — неизвестно. Там все пере
плетено. Необходимо добиться, 
чтобы работы выполнялись по 
первоначально согласованному 
проекту. Ведь такое положение 
существует не только на Урал- 
машстрое.

Тов. Попов останавливается на 
вопросе о жилье для строителей 
Уралмаша. Этот вопрос имеет для 
молодого треста с растущей про
граммой особенно важное значе
ние. Между тем, решение совнар
хоза о передаче Уралмашстрою 
общежития на Донбасской улице 
не выполняется.

Начальник управления Сверд- 
ловскгорстрой тов. Лерман гово
рит о задачах строителей в 1961 
году. Он указывает на возросшую 
величину государственного плана, 
согласно которому коллективу 
Свердловскгорстроя предстоит 
ввести в текущем году более 
150 тысяч квадратных метров 
производственных площадей и 
около 200 тысяч квадратных мет
ров жилья.

Тов. Лерман отмечает резко 
возросший уровень механизации 
строительно-монтажных работ. 
Применение сборного железобето
на увеличилось на стройках 
Свердловскгорстроя с 73 тысяч 
кубометров в 1957 году до 262 
тысяч кубометров в I960 году. 
Это позволило за тот же период 
почти вдвое увеличить объем ра
бот и в два с половиной раза —- 
ввод жилья. Стоимость квадрат
ного метра жилой площади сокра
тилась с 1 660 до 1 380 рублей, 
в том числе в крупнопанельных 
домах до 1 100 рублей. Произво
дительность труда повысилась на 
25 процентов.

Во втором квартале свердлов
ские строители введут в строй 
завод зологазобетона с произво
дительностью в 80 тысяч кубо
метров изделий в год и восемь 
кассетных машин на заводе круп
нопанельного домостроения. Бу
дут созданы дополнительные 
мощности на Шарташской дро
бильной фабрике.

— Таким образом, — говорит 
тов. Лерман, — общая мощность 
наших предприятий обеспечит в 
1962 году выпуск сборных дета
лей для 250 тысяч квадратных 
метров жилья, а также позволит 
перейти к сборному сооружению 
интернатов, школ, детских садов, 
магазинов и других зданий, про
екты которых разрабатываются в 
настоящее время Московским ин
ститутом Горстройпроекта.

Тов. Лерман останавливается 
на недостатках работы проектных 
организаций.

При разработке проектов круп
нопанельных домов для Свердлов
ска наши проектные организации 
оказались в стороне и не внесли 

никакого вклада в это важнейшее 
дело.

— Не подлежит сомнению, — 
говорит тов. Лерман, — что если 
бы проекты разрабатывались в 
Свердловске, то многие вопросы 
решались бы оперативнее и удач
нее. В частности, планировка 
квартир, утепление подвальных 
помещений и другие вопросы, по 
которым до сих пор не найдены 
лучшие решения.
I Тов. Лерман ставит вопрос о 
создании в Свердловске экспери
ментальной базы строителей по 
примеру Москвы, Ленинграда, 
Киева. Создание такой базы дало 
бы резкий толчок индустриали
зации строительства в Свердлов
ской области.

Много интересных вопросов 
выдвинули в своих выступлениях 
строители Нижнего Тагила, Пер
воуральска, Краснотурьинска, 
Качканара и других городов.

О положении на важнейших 
стройках области рассказали тов. 
Язов, главный инженер Асбоце
мента тов. Дулов, бригадир про
ходчиков Бокситстроя тов. Бреди
хин, управляющий Уралтяжтруб- 
строем тов. Микунис, председа
тель постройкома Базстроя тов. 
Дворников, управляющий Качка- 
наррудстроем тов. Левицкий и 
другие.

О связи науки с производством 
говорила заведующая кафедрой 
оснований фундаментов строи
тельного факультета Уральского 
политехнического института тов. 
Корженко.

Она подняла вопрос о выделе
нии строительного факультета в 
самостоятельный институт.

Итоги работы собрания подве
ли в своих выступлениях предсе
датель Свердловского совнархоза 
тов. Степанов и секретарь обкома 
КПСС тов. Ештокин. Они проана
лизировали имевшие место недо
статки в работе и призвали строи
телей неустанно трудиться для 
досрочного выполнения задач се
милетки.

Актив принял развернутое по
становление.

Еще в сентябре прошлого года 
( было возведено под крышу зда,- 
( ние общежития по улице Донбас- 
! ской на Уралмаше. Строит его 
! коллектив седьмого управления. 
! Полагалось бы в процессе строи- 
! тельства вести необходимую под- 
! готовку для сантехнических ра- 
! бот, но строители «забыли» об 

этом. Только в феврале 1961 го
да, когда на объект пришли сан- 

( техники, рабочие седьмого управ- 
! ления начали долбить дыры и 
■ вести другую подготовительную 
> работу.
} Как бы то ни было, но на всех 
' этажах здания уже проведены си-

Напряженные дни у кол- ! 
лектива строителей 14 уп- ' 
равления треста Жилстрой, { 
занятого сооружением домов ( 
в шестом квартале Вторчер- | 
мета. В ближайшие дни г 
здесь нужно сдать в эксплу- ! 
атацию три дома на 200 } 
квартир. ;

Много работы сейчас и у ( 
оператора штука т у р н о й ( 
станции Григория Яковле
вича Васильцева. Еще бы! 
Ведь от его разворотливости ? 
и безотказной работы агрега- } 
та зависит успех в труде ) 
пяти бригад штукатуров.

На снимке: Г. ВА- 
СИЛЬЦЕВ за осмотром ме- ! 
ханизмов станции. ;

Фото Я. Кунина.

Бригада у нас большая — 
в нее входит 28 плотников. И 
трудимся мы. как правило, од
новременно на двух-трех объ
ектах. Недавно ушли с домов 
№ 9 и 9а в пятом квартале. 
За два месяца выполнили все 
плотничные и столярные ра
боты, застеклили оконные 
проемы и т. д. Отделочникам 
на этих объектах остались 
только штукатурные и 
лярные работы.

А потом перешли на 
8О-квартирный дома по 
басской улице. Правда, 

ма-

76- и 
Куз- 

здесь
задержались: шпунтовку при
везли лишь на днях, были и 
другие помехи. Так что людей 
пришлось временно переводить 
на другие площадки.

А недавно бригада приняла 
обязательство в честь предсто
ящего XXII съезда КПСС и 
решила завершить все 
ничные работы на этих 
жениях к 1 мая.

Дел здесь предстоит 
много. И полы настлать

плот- 
соору-

ном из домов эту работу да-

очень 
(в од-

Тревожные сигналы
К ВАМ ПРЕТЕНЗИИ, ТОВ. ДМИТРИЕВ

Одна за другой поступают жа
лобы от жильцов дома № 6 по 
улице Ленина.

— Б квартирах невозможный 
гул. Спасите нас от шума, — 
требуют одни.

— Угораем каждый день. Ку
да нам деваться? — возмущают
ся другие.

Чем же вызван такой поток 
жалоб и возмущений?

Дело в том, что в связи с пу
ском двух новых кирпичных до
мов на углу улиц Ленина и Мо
сковская пришлось сделать ре
конструкцию котельной дома 
К» 6. Работы были поручены 
коллективу девятого управления 
89 треста. Но начальник участ- 
йа А. М. Дмитриев отнесся к 
этому весьма несерьезно.

Реконструкцию нужно было 
завершить еще в прошлом году, 
но и по сей день здесь масса не
доделок.

[ Почему-то строители вздумали 
сделать насосную за счет умень
шения хранилища угля. Теперь

{ Сами не работают и нам мешают

же не начинали), и крышу со
орудить.

Но коллектив у нас друж
ный, трудолюбивый. Задания 
мы выполняем на 120—125 
процентов. Уже много лет ра
ботают в нашей бригаде та
кие опытные плотники, как 
М. А. Хомяков, Г. Г. Галиу- 
лин, А. А. Бухмин. Не отста
ет от них и молодежь. От
лично трудятся плотники 
И. Ф. Шувалов, И. Р. Сатлей- 
кин, Ю. В. Ромахин и многие 
другие. Молодежь добивается 
не только высоких трудовых 
показателей. С. Г. Ершов и 
В. Ф. Гончаров занимаются 
в вечерней школе. Некоторые 
молодые плотники ведут об
щественную работу. Ершов, 
например, является членом ко
митета ВЛКСМ управления, 
Ромахин избран профоргом 

'бригады.
Нет сомнения, что наш кол

лектив с честью выполнит 
взятые им обязательства.

М. ЕФАНОВ, 
бригадир плотников 

управления № 3.

нельзя создать запас топлива. 
Фундаменты под насосы выпол
нены без достаточной изоляции, 
и из-за большой вибрации мото
ров в квартирах слышится по
стоянное жужжанье. Не сделана 
также газоизоляция перекрытия 
над котельной, поэтому в ряде 
квартир из котельной проникает 
угарный газ.

Не решен также вопрос с меха
низацией подачи угля и золоуда
ления. Кочегарам приходится 
уголь таскать ведрами. А ведь 
ежесуточная потребность котель
ной — одиннадцать тонн топ
лива!

Кроме того, строители до сих 
пор не убрали с территории дво
ра мусор, остатки кирпича и же
лезобетонных изделий, не приве
ли в порядок испорченные ас
фальтовые дорожки.

Тов. Дмитриев слышит эти 
жалобы и отмахивается от них. 
Он, видимо, давно смирился с 
такой халтурной работой.

А. СМИРНОВ.

стемы отопления, водопровода и 
канализации. Можно было бы ус
танавливать раковины и унита
зы, но устройство полов в сан
узлах не закончено.

Надо сказать, что в подваль
ном этаже здания, где будут рас
положены сушилки, санузлы, на
сосная и другие вспомогательные 
помещения, где предстоит вы
полнить большой объем сантех
нических работ, мы до сих пор 
ничего не можем сделать. Причи
на в том, что строительные ра
боты в подвале не завершены. 
Подвал затоплен водой. Нужно 
прокладывать выпуска канализа
ции, но траншеи для этого не 
выкопаны.

Не может не удивлять безраз
личное отношение руководителей 
седьмого управления к строитель
ству общежития. Всем ясно, что 
при желании его можно было 
сдать в эксплуатацию в марте. 
Ведь и отопление там работает, и 
водопровод проложен, но работы 
в доме ведутся кое-как. Там тру
дится всего несколько человек, да 
и к ним нет никакого внимания.

В. КОЧЕТОВ, 
мастер первого управления 
треста Уралсантехмонтаж.

СВЕРДЛОВСКИЙ строитель
3 стр. 5 апреля 1961 г.



Зто рационально В СУББОТНИЙ ВЕЧЕР

♦ > •• •• *• ** **♦ " ** •• *• ” "• 
!Из года в год увеличивается объем строительства зданий 

из крупноразмерных элементов. Между тем, до сих пор мно- 
, го домов и культурно-бытовых объектов возводится из кир- 
, пича. Достаточно сказать, что в 1961 году тресты Сверд- 

ловскгорстроя должны соорудить более 40 таких зданий.
о Это свидетельствует о том, что экономное расходование кир

пича, совершенствование кирпичной кладки имеют немалое 
значение. О рациональном методе кирпичной кладки и рас-
сказывает публикуемая ниже статья.

При кирпичной кладке стен 
зданий в настоящее время при
меняются цепная (двухрядная) 
перевязка, а также шестирядная 
(для стен) и четырехрядная (для 
столбов и простенков).

Наибольшее распространение 
на стройках нашла цепная си
стема, как наиболее простая в 
процессе производства работ. 
Однако она имеет крупный не
достаток при использовании 
неполных кирпичей — трехчет
верок. Применение неполномер
ного кирпича длиной в три чет
верти осложняет работу, увели
чивает стоимость кладки и срок 
производства работ. Ведь ка
менщику приходится скалывать 
целый кирпич, затрачивая на 
эту работу лишнее время и 
труд.

Кроме того, при околке кир
пича часть материала теряется, 
многие из кирпичей разлетают
ся на мелкие куски, особенно 
при низком качестве мате
риала.

Для того, чтобы получить од
ну четверку, приходится испор
тить пять-шесть кирпичей. За
водами же неполномерный кир
пич не выпускается. Применяя

раствора, наименьшей затраты 
времени на кирпичную кладку 
и удешевления строительства 
можно значительно сократить 
применение трехче твертных

Перевязка углов при толщине 
стены в два кирпича.

ЗДЕСЬ не было духового оркестра, 
женные артисты, а вечер в клубе 
интересно, весело.

не играли заслу- 
Жилстроя прошел

втором ряду применяется лишь 
две трехчетверки. Таким обра
зом, вместо десяти трехчетверт
ных кирпичей укладывается 
только два кирпича и исполь
зуются обрубленные четверки.

При кладке прямых углов по 
цепной системе толщиной стен 
в полтора и два кирпича в 
первом и втором рядах возмож
но применить по одной трех- 
четверке и использовать чет
верки.

Таким образом, используются 
четыре трехчетвертных кирпича 
при толщине стены в полтора 
кирпича и шесть при толщине 
стены в два кирпича.

При кладке примыканий стен 
2,бу2 кирпича второй ряд, 
как и первый, может быть вы
ложен полным кирпичом без 
применения трехчетверок. Здесь 
будет возможность использо
вать четверки, изготовленные 
из половника. От этого полу
чается экономия четырех трех
четверок.

До недавнего времени, когда проводились вечера, то в 
клуб набиралось такое количество танцующих, что яблоку 
упасть было некуда. Шум, скандалы, нецензурные «воро
бьи» — все это отталкивало строителей-девушек от клуба. 
Они обходили его стороной.

Правление клуба решило изменить работу. Теперь каж
дую субботу клуб будет предоставляться для отдыха коллек
тиву какого-нибудь одного строительного управления.

В минувшую субботу хозяевами в нем была молодежь 
из стройуправления № 15. Вечер танцев прошел как импро
визированный концерт. Приглашенные не только танцевали, 
но и пели, плясали, декламировали, отгадывали загадки и 
головоломки. Весельем были захвачены все. Пусть литера
турная викторина не у всех еще разбудила любовь к клас
сикам, к истории, но какая-то часть присутствующих обяза
тельно сядет за книги, чтобы больше знать и в следующий 
раз не быть в стороне.

Начало хорошее и нужно надеяться, что 
вечера будут еще более увлекательными.

Однако вечер, о котором мы говорим, не 
садных помех. Еще до конца вечера клуб . 
окружили юноши в беретах, с поднятыми 
пускающие плоские остроты проходящим.

в дальнейшем

кирпичеи при 
перевязки и

цепной системе 
наиболее рацио-

обошелся без до- 
плотным кольцом 
воротниками, от- 
Особо «подогре-

тые» даже прорывались в зал. Их тотчас же выводили. Но 
непрошеных гостей выпроваживали директор клуба И. Кочет
ков и женщина-вахтер. На вечере не было ни одного дру
жинника. «Они у нас есть. Только повязки не надевают... 
Стесняются...» — пояснил И. Кочетков. Странная стыдли
вость! А в комнате заведующего клубом весь вечер проси
дели три милиционера. Нужны ли они?

Очень бы выигрывали вечера, если бы в их проведении 
участвовали воспитатели общежитий тех управлений, коллек
тивы которых получают приглашение в клуб. Они ведь луч
ше знают желания и запросы своих подшефных.

В. СЛОБОДИН.

СЕЗОН ПРИНЕС УДАЧУ
Минувший зимний спортивный 

сезон принес жилстроевцам не
малую удачу. Наши лыжники, 
участвуя в соревнованиях команд 
Октябрьского района, заняли пер
вое место. Это значит, что ма-

Перевязка стен толщиной в 
два кирпича.

кирпич ручной 
щ-ик расходует 
для заполнения

околки, камен- 
лишний раствор

ШВОВ,
поверхность сколотого 
ча неровная.

так как 
кирпи-

В целях экономии кирпича и

8
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I

ЕДУТ ЗА ГРАНИЦУ I
Туризм стал излюбленным 8

Й

8

I I

видом отдыха наших трудя
щихся. За последнее время и 
в областной комитет проф- й 
союза рабочих строительства 
и промышленности строи- 8 
тельных материалов все ча- 8 
ще и чаще поступают заяв- 8
ки на туристические путев- > 
ки. Строители желают со- й 
вершить походы не только й 
по живописным местам на- Й
шей необъятной Родины, но | 
и побывать в странах народ- 8 
ной демократии.

Недавно группа туристов- 
строителей выехала в Румы-| 
нию. 8

1 апреля из Свердловской 8 
г области отправилась еще 8 8 одна группа туристов — 31 й 
л человек — в Германскую й

Демократическую Республи- й 
ку. Они побывают в Берли-1 
не, Дрездене, Лейпциге, 8 
Потсдаме, познакомятся со 8 
строительством, обменяются 8

в

88

I
опытом. В числе туристов- 8 
экскаваторщик управления й 
механизации № 1 Виктор Й 
Константинович Черепанов, 
строители Асбеста и Нижне- 
го Тагила.

Группу туристов возглав- й 
ляет заведующий отделом йЙ труда и зарплаты обкома 8 профсоюза С. А. Шеломов.

нально использовать остающие
ся четверки.

Начало стены при ограниче
ниях толщиной в два кирпича 
при цепной системе можно ук
ладывать следующим образом: 
первый ряд выкладывается из 
целого кирпича без применения 
трехчетверок. Во втором ряду 
применяется две трехчетверки 
и две четверки. Перевязка 
швов при этом получается впол
не достаточной, сохраняется 
прочность кладки.

При такой системе перевязки 
возможно применить две трех
четверки вместо восьми, преду
смотренных в технологии. Кро
ме того, используются и четвер
ки, полученные при откалыва
нии из целых кирпичей.

При кладке стен толщиной в 
два с половиной кирпича в пер
вом ряду также не применяет
ся трехчетвертной кирпич — 
кладка ведется из целого. Во

Примыкание стен при кладке 
в 2X1 >5 кирпича.

При кладке примыканий стен 
толщиной 2X1.5 кирпича мо
жет быть применена во втором 
ряду одна трехчетверка вместо 
трех и использованы четверки.

При стенах толщиной более 
указанных возможно также рез
ко сократить применение трех- 
четвертных кирпичей.

Применив новую технологию 
кладки при цепной перевязке, 
возможно выполнить работу в 
местах применения трехчетверт
ных кирпичей в два-три раза 
быстрее, получить значитель
ную экономию кирпича и ра
створа.

Г. ЗИМНЕВ, 
инженер, преподаватель 
строительного училища 
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Огородники 
готовятся к лету 
Коллектив центральных ре

монтно-механических мастер
ских треста Уралтрансспец- 
строй — небольшой. Сейчас 
здесь трудится полсотни чело
век. Но все рабочие ■—•. страст
ные огородники. Каждый год на 
отведенных участках земли они 
выращивают хорошие урожаи 
картофеля, моркови, лука, а 
иные и капусты.

Началась подготовка к ого
родной кампании и в этом го
ду. Избран огородный совет, ко
торый возглавляет литейщик 
тов. Потемкин. Уточнены необ
ходимые размеры земельных 
участков.

Ежегодно вспашка огородов 
производится трактором, кото
рым располагают мастерские. 
Сейчас начат его ремонт. Все 
огородники имеют необходимое 
количество семенного мате
риала.

стерство спортсменов значитель
но возросло. Каменщик строи
тельного управления № 15 Нико
лай Сурнин, участвуя в гонках 
на 15 километров, вышел на пер
вое место и награжден район
ным комитетом комсомола дипло
мом первой степени.

Успешно выступала в лыжных 
состязаниях Людмила Москаль- 
чук. Она заняла второе место и 
вошла в лучшую десятку спорт
сменок города.

Сильнейшие лыжники треста 
Галина Ахмедьянова и Юрий Мо- 
ков выполнили норму второго 
разряда.

'Сейчас спортсмены треста 
товятся к открытию летнего 
зона. Комплектуются команды 
лосипедистов, легкоатлетов, 
лейболистов.

А. ПУШИЛИН, 
инструктор физкультуры 

треста.
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Это интересно НА ВЫСТАВКЕ И В ЖИЗНИ

Подводный
водопровод

0 БЫЧНЫЕ 
достигают 

тельной длины.

водопроводы 
иногда значи- 
Но подводные

водопроводы строятся обычно 
лишь для пересечения рек и 
имеют весьма скромные разме
ры. Самый длинный, проходя
щий по дну моря, находится в 
Японии и достигает 13 километ
ров. Сейчас в Вандее (Фран
ция) строится подводный во
допровод длиной в 20 километ
ров для снабжения питьевой во
дой острова Ие. Этот маленький 
остров, населенный рыбаками, 
известен, в частности, тем, что 
на нем работает первый автома
тический завод искусственного 
льда, изготовляющий свою про
дукцию без участия людей. 
Лишь раз в месяц его посещает 
механик для проведения профи
лактического ремонта.

1ДЗВЕСТНО, что павильон
<* Чехословакии на Все

мирной выставке в Брюсселе 
был не только признан лучшим 
павильоном, но и построен в 
рекордно короткий срок.

Чехословацкие монтажники 
применили в Брюсселе ориги
нальный подъемный кран — 
так называемый безанкерный. 
Его сконструировал инженер из 
Остравы Мирослав Млчак. 
Кран высотой в 30 метров и
грузоподъемностью в 15 тонн
не имеет башни. Он, как види
те на снимке, состоит из опор-
ной ферменной треноги и на
клонной стрелы, начинающейся 
прямо от основания. А само 
основание способно быстро по
ворачиваться на 360 градусов.

Фотография крана, которая 
здесь показана, сделана в 1958 
году в Брюсселе, в период 
монтажа павильона выставки.

Безанкерные краны оказа-

Водопровод делается из
стальных труб диаметром в 250 
миллиметров.

лись отличными 
в строительстве 
хов. С помощью

помощниками 
заводских це- 

такого крана
строители в городе Коннице по-

били мировой рекорд скорости 
при сооружении пролетного це
ха размерами 200X50 метров. 
Прежний рекорд такого рода 
принадлежал американцам.

СРЕДА, 5 АПРЕЛЯ
18.30 — Для детей. «Вести 

приходили так». 19.00 —• По
следние известия. 19.10—Шко
ла передового опыта по систе
ме СИП. 19.40 — Музыкаль
ный календарь. 20.20 — Сту
денты—селу. 20.45 — Художе
ственный фильм «Контрабанди 
сты» (только для взрослых). 
22.00 — В последний час.

ЧЕТВЕРГ, 6 АПРЕЛЯ
11.00 — Телевизионная хро

ника. 11.10 — Художественный 
фильм «Шинель». 18.30 — 
Трансляция из Перми. 20.30— 
Киноочерк «На родине Ленина». 
20.50—Художественный фильм 
«Шинель». 22.05 — В послед
ний час.

ПЯТНИЦА, 7 АПРЕЛЯ
18.30 — Для детей. «Друзья- 

товарищи». 19.00 — Последние 
известия. 19.10 — Концерт. 
19.30 — Народный универси
тет: 1. Химия вокруг нас. 2. Из 
истории кино. 20.40 — Художе
ственный фильм <«Солнце све
тит всем». 22.10 — В послед
ний час.

Редактор А. ШЕМЕТИЛО.
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